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再度山登山遠足を終えて・・・

４月１９日に行われた、校外活動である再度山登山遠足は好天に恵まれ無事終了しました。思

っていた以上に足元の悪い厳しい山道で、週末は筋肉痛になったという生徒も多かったのではな

いでしょうか？改めて、登山の成果を振り返ってみましょう。

※良かった点

・体調不良での欠席者が若干名いたものの、欠席者がほとんどいなかったこと

・遅刻した生徒が一人もいなかったこと

・至る箇所で明るい話題が聞こえてきて、クラスメートとの親睦が深まったこと

・大きな怪我なく全員が無事下山できたこと

※反省点

・明商体操服の上に、学校行事にふさわしくない上着を着ている生徒がいたこと

・前の生徒との間隔を空けすぎて、登山道を間違えた生徒が多数いたこと

・「修法ケ原」での集合時に、話を聞く姿勢をとるのに時間がかかりすぎたこと

特に、1年生時に比べて「人の話を聞く」ということが学年全体として、いい加減になっていま

す。「あ（挨拶をしっかりする）・ひ（人の話を聞く）・る（ルールを守る）」という1年生の目標

は軽々とクリアして、早く次の段階に進んで欲しいものです。

クイズ大会結果発表！！

ただ単に山道を登るよりも、その中で色々な情報を得てほしいものです。『ゼクシィ』や『ホ

ットペッパー』などでお馴染みのリクルートの創業者である故江副浩正氏は、街中を歩くときは

常に看板を見ていたそうです。“たくさん看板が掲げられている企業や業界が今儲かっているは

ずだ”という読みのもと、自身のビジネスや流行の分析に役立てていたと聞きます。同じ時間に

同じ事をしているようでも、考え方次第で大きな差がつくんですね。

※クラス順位（優勝した2組の生徒全員にジュースを贈呈します！！）

優勝 2組（平均5.17点） 準優勝 3組（平均5.05点） 第3位 7組（平均4.70点）

※個人順位（上位入賞した以下の生徒全員にジュースを贈呈します！！）

第1位 9点 RY（2組）

第2位 8点 TH・AU（1組）、YO・KK・AN・MN・RY（3 組）、SS（6組）、SN（8 組）

第11 位 7 点 SK・KT・KN・SH・YM・AH（2 組）、SY・AK（3 組）、TK・DT（4 組）、YA・KK（5 組）、

SN・AY（6組）、SO・SO・TT・MN（7組）

※解答

（１）至る所で掲示されていた「丁」という文字は長さを表しているが、１丁は何ｍか？

①５５ｍ ②１０９ｍ（正解率47.2％） ③２１８ｍ ④４３６ｍ

【解説】「町」と同じ。1891年にメートルを基準として、1.2キロメートルを11町と定めた。すなわち1町は約109

メートルである。点在していた標石に気づきましたか？！

（２）集合場所の「諏訪山公園」から目的地の「修法ヶ原」まで何ｋｍか？

①１.８ｋｍ ②２.８ｋｍ ③３.８ｋｍ（正解率46.8％） ④４.８ｋｍ

【解説】ちなみに帰路の「修法ヶ原」から「新神戸駅」は約4kmです。帰りの方が随分早く着いたのにね・・・。

（３）「諏訪山公園」から「修法ヶ原」までの山道をマウンテンバイクで登っても良い？

①通行可能（正解率37.8％） ②通行禁止

【解説】山道の途中で「ここをマウンテンバイクで通る場合は押して通ること」という看板があったよね？！

（４）「諏訪山公園」から「修法ヶ原」までの道のりに在った寺の名称は？

①大竜寺（正解率29.1％） ②大安寺 ③大徳寺 ④竜安寺

【解説】大きな寺は「大竜（龍）寺」しかなかったので、もう少し正解率が高いと思ったが・・・。

（５）「再度山」は昔「摩尼山」と呼ばれていたが、なぜ「再度山」と呼ばれるようになった？

①弘法大師（空海）が唐へ行く前に旅の無事を祈り参拝し、帰国後再度参拝したから（正解率35.5％）

②宮本武蔵が佐々木小次郎との決戦前に何度も修行を行った山だから

③平清盛がミスを犯した部下に、罰として何度も山登りをさせたから

④赤穂浪士が吉良邸への討ち入り前に参拝し、討ち入り後にも再度参拝したから

【解説】ホンマでっか？！というエピソードですが、「大竜寺」付近の看板に書かれていましたね。

（６）4月8日に配布された学年通信で織部先生が書かれていた、ある人の名言は？

①明日世界が終わるとしても、今日私は検定問題を解く

②明日世界が終わるとしても、今日私は世の中をおもしろくする

③明日世界が終わるとしても、今日私は林檎の木を植える（正解率57.5％）

④明日世界が終わるとしても、今日私は昨日の自分と比較する

【解説】世界がどう在るかということよりも、自分がどう在るかということの方が重大だ。byマルティン・ルター

ということは①、②、④でも正解かもしれませんね。「今日私は・・・」の先を各自で作ってみて下さい。

（７）今年度新たに60回生の学年団に加わられた先生の名前（漢字とふりがな）は？

① 長 廽
ながのぶ

先生 ② 長 廽
ながさこ

先生（正解率60.9％） ③ 長 迫
ながのぶ

先生 ④ 長 迫
ながさこ

先生

【解説】３Ｆの東西非常扉に毎日、名言を掲示してくれています。あなたの心に響いた名言はどれですか？？

ちなみに7組はこの問題の正解率が100％でした。素晴らしい！！

（８）本日引率していただいた養護の先生の名前は？

①増井先生 ②溝端先生 ③田代先生 ④増田先生（正解率37.1％）

【解説】さまざまな機会でお世話になることが多くあると思います。以後、お見知りおきを。

（９）60回生の学年主任・副主任（ともに吉田先生）の名前の正しい組み合わせは？

①主任：広美先生、副主任：孝博先生 ②主任：広実先生、副主任：孝博先生

③主任：広美先生、副主任：考博先生 ④主任：広実先生、副主任：考博先生（正解率19.1％）

【解説】1 年前の野外活動のオリエンテーションでも出題しましたが、この問題を間違えてはいけない。また、ど

こかで出題するかもしれないので、次は100％正解してください。ちなみに、最も正解率の低い問題でした。

（10）今年度より３Ｆの東西非常扉に１日１言葉掲示しているが、記念すべき初日の言葉は？

①輝 ②一生懸命 ③絆 ④相察（正解率78.6％）

【解説】「相」手を「察」するから「挨拶」。遠足前日の学年集会で話しましたよね？！



登山遠足の感想文

【1組Tさん】

私は山登りをしてたくさんのことを学びました。私は山登りなんてしんどいだけだと思っていま

したが、みんなで協力し合って登ると楽しかったです。話をしたり、しりとりをしたりして登ると

以外と短い距離に思えました。クラスの皆や他クラスの人達や先生方と楽しい思い出が作れました。

一人で何かをするより、皆で協力をして一つのことをするのは、とても良いことだと思いました。

この経験を活かし、クラスの仲がもっと良くなり一人一人が協力していけば、何か大きなものを手

に入れることができると思います。体育大会や検定を取るにしても、このクラスは３年間同じクラ

スなので、皆の力を合わせると、すごい大きな力になると思います。こうして、しんどいことを楽

しいことに変えられたらいいなと思いました。私も検定を少しでも多く取れるように頑張ります。

【2組Iさん】

実際に登山を体験してみて、行く前はそんなにしんどくないと思っていたけど、私が想像してい

たよりすごく遠くて疲れました。距離もとても長かったし、道は狭かったり、通りにくいところも

あったりしたので、登山ってこんなに疲れんだなと思いました。

でも、登山の体験は、初めてなので新しい発見がありました。道を歩いていると一般の方が「こ

んにちは」と挨拶をすることは知りませんでした。知らない人と挨拶することはあまりないので良

い機会だなと思ったし、登る時にあいさつすることによって「頑張って」などと声をかけてくださ

る人もいて、しんどさを忘れて嬉しい気持ちになりました。普通の日常生活だけでなく、いつでも

人との交流することやコミュニケーションをとることは良いことだし、大切だなと思いました。

【3組Fくん】

「はぁ～楽しいんかなぁ～」と言い、僕の山登りが始まった。最初はクラスで仲良しの友達と一

緒に、しょうもない話をして盛り上がっていた。僕は正直あまり緑に囲まれた世界はあまり好きで

はない。しかし、山登りは、嫌だったが、いろいろあって何回か登っている。

そんな僕が今回は、あまり苦に感じなかった。もはや楽しさすら感じるようになった。だがなぜ、

こんな感じになったのかよくわからなかった。だけど、だんだんわかってきたような気がした。

これは「僕の今の人生と同じだ」とそういうような不思議な感じがした。上り坂がきて下り坂が

きて平らな道がき、曲がって曲がって、そんな道が、調子が良い日がきて調子が落ちてまた停滞し

て迷って迷って、まさに今の自分じゃないかと思った。そう思うと、積極的に前へ前へどんどん歩

いていた。そうするといつの間にか友達の存在も忘れ３組の僕が、７・８組のところまできていた。

最後の滝を見たとき、勝手に思ったことだが、努力し続ければよい結果は出るのだとそう感じた。

【4組Kさん】

私は登山を初めてしました。最初らへんは楽に考えててみんなで楽しく登っていたけど、だんだ

ん岩とかが増えていって登りづらくなってすごくしんどかったです。でも、しんどさをまぎらわす

ために友だちとまじかるばななしながら登ったり、歌いながら登ったので楽しかったです。

途中、道を間違えてずっと上に登ってしまってたけど花がたくさん咲いていてキレイでした。

公園に着いてからクラスの子たちと一緒にお弁当を食べました。おなかもペコペコだったのでお

弁当がすごくおいしかったです。お菓子もみんなで食べました。レクリエーションの鬼ごっこは先

生が鬼で意外と走るのが速かったからビビリました。そのときに、普段教室でしゃべらなかった子

とかとも自然に話せたのでうれしかったです。下山では足がもうガクガクですごくしんどかったで

す。写真もいっぱい撮れたし、クラスの子とももっと仲よくなれたので良かったです。

【5組Sさん】

今回の遠足でクラスの団結力が強まったと思います。朝からハプニングもあり、最初は気持ちが

下がり気味だったけれど、歩いているうちに忘れていきました。川の流れる音や、木々の隙間から

射す太陽の光。涼しい風、鳥の鳴き声を聞いていると神秘的だと感じました。途中、先生と合流し

て話をしながら一緒に歩いたことがとても楽しかったです。歩いていると、ひよこ橋という橋があ

りました。その近くに「ひよこ仏像」というものがあり、形がひよこなのかな？と思い、見てみる

と、どこにもひよこの要素が無くて面白かったです。再び、前に居る人達について歩いていくと道

が違っていてとても疲れました。公園についてホッと一息ついて友達と「お疲れ！」と言い合えま

した。公園では先生達との交流やクラスの友達とのレクが本当に楽しかったです。

山道はまるで人生の様だなと思いました。最初は良い感じだと思っても、途中でデコボコ道があ

ったり、下り坂がきて、また登る…。山あり谷ありだけれど、最後頂上に到着した時、ものすごい

達成感で心がほかほかしました。このクラスで１年間頑張りたいと思いました！

【6組Mさん】

私は、初めて山登りをしました。二年生の遠足が山登りって聞いた時は、びっくりしたしだるい

なと思いました。でも、何やかんや楽しかったし、クラスの子ともしゃべったり、違うクラスの子

とも仲良くなれたので良かったです。最初はるんるんで歌を歌ったり、色んな話をしたりしてたけ

ど途中からは誰もしゃべらなくなり、ただひたすら歩いてただけでした。もうちょっとで到着する

ってところで、道を間違ってしまったのが残念。迷わず着きたかったけど、最後の最後で迷ってし

まったので、やる気がなくなりました。でも一年時のクラスの子たちが近くにいっぱいいたので最

後はみんなでゴールしました。久しぶりに一年生の時の友だちと一緒におれたので楽しかったです。

下山は、一番最後でした。広実先生たちを待っていたのに、まさかの先帰っていたのでびっくり

しました。色々あったけど、楽しかったです。

（解説：布引の滝で広実先生たちを待っていたのに、広実先生たちは道を間違えてそのまま下山していました。）

【7組Kくん】

僕は、遠足で登山をするのは、面倒くさいなと思っていました。でも、いざ登ってみると、自然

が多く経験したことのない登山ができました。皆でしゃべりながら登ったので、楽しかったです。

登山中にすれちがった人にも挨拶ができていたと思うので良かったと思います。

僕が遠足で一番良かったと思ったことは、集合時間を全員が守れていたことです。何人かは遅れ

てくると思ったけど皆が早く集まってくれたおかげで、自由時間が長かったのかなと思いました。

2 年の行事は他にもたくさんあります。多分修学旅行が一番大きなイベントです。集合時間や言

われたことをしっかり守り、切り替えがきちんとできれば、より良い修学旅行にできると思います。

【8組Yさん】

私は遠足なんて行く意味あるのだろうかと思っていました。さらに、登山と言いつつも、とても

楽なものだろうと考えていました。でも、実際に登ってみると坂道がとても多く不安定な山道だっ

たので、本当にしんどかったです。前には田村先生と坂口先生が先頭にいて、二人の先生が話をし

ているのを聞いているととてもおもしろく、しんどさも少し和らいで楽しく登ることができました。

頂上では一番にクラス写真を撮り、一時間程度の自由時間を仲の良い友達と過ごしました。歩き

疲れた足で走り回りつまずいてこけるなど、恥ずかしさと痛みも含めて良い思い出になりました。

下りは疲れてしんどくてたまらなかったけど、色々な人と話が出来たことが良かったです。

身体はしんどかったけど、楽しく登れたことと 8 組の集合が一番早かったことで、とても良い思

い出が出来ました。これから行事でも8組みんなで協力しあって頑張りたいと思いました。


